

## La descolonización de la violencia sexual y de género en la enseñanza superior: Innovaciones en teoría, política y práctica

### Hoja de información para los participantes

Le invitamos a participar en un proyecto de investigación. Esta hoja le explica en qué consiste la investigación y en qué consistirá su participación, para que pueda decidir con conocimiento de causa si desea participar o no.

Tómese su tiempo para leer detenidamente esta información y coméntela con otras personas si lo desea. Si tiene alguna pregunta o desea más información, háganoslo saber.

**Este documento está disponible en una versión accesible y de fácil lectura. También está disponible una traducción de este documento, por favor háganoslo saber si los necesita.**

#### ¿En qué consiste el proyecto de investigación?

Este proyecto trata sobre la violencia sexual y de género en la enseñanza superior. Nuestro objetivo es desarrollar un nuevo enfoque para responder a la violencia sexual y de género en la educación superior, reuniendo el aprendizaje y las experiencias de personas con experiencias vividas, activistas, académicos y responsables políticos en el Sur Global. El proyecto hace especial hincapié en la prevención y el cambio cultural en las instituciones de enseñanza superior, de modo que se mejoren significativamente los resultados para las víctimas y supervivientes.

A medida que desarrollamos nuevas formas de pensar, esperamos descolonizar las concepciones típicas o dominantes de la violencia sexual y por motivos de género en la ES. Esto significa cuestionar críticamente el punto de vista del que procede nuestra información sobre la violencia sexual y por motivos de género y el marco utilizado para examinarla. También implica aprender de las prácticas institucionales y de las luchas feministas en el Sur Global y aplicarlas a la forma en que prevenimos e intervenimos contra la violencia sexual y por motivos de género en la ES a escala mundial.

#### ¿Quién puede participar?

El proyecto se dirigirá a personas de distintos países, como Argentina, Brasil, Nigeria y Sudáfrica. Trabajaremos con socios en cada país.

Nos gustaría saber de usted y le animamos a que se ponga en contacto con nosotros si vive en uno de estos 5 países y tiene al menos una de las siguientes experiencias (entendemos que puede encajar en más de un grupo):

1. Trabaja en una universidad o institución de enseñanza superior (incluido el personal académico, de investigación, de administración, de instalaciones o de gestión).
2. Eres estudiante universitario: es posible que hayas sufrido violencia sexual y por motivos de género durante tu estancia en la universidad.
3. Eres un activista implicado en campañas relacionadas con la violencia sexual y de género en la ES.
4. Usted es un responsable político que trabaja en cuestiones relacionadas con la violencia sexual y por motivos de género en la ES.

### ¿En qué consiste la participación?

Si decide que le gustaría participar en este proyecto, se le invitará a participar en una **entrevista individual** (en línea mediante Zoom) y/o en un **grupo de discusión** (en línea mediante Zoom) con otras personas que hayan tenido experiencias similares o que trabajen en un campo parecido.

Puedes elegir en qué actividad participar, puedes elegir participar en ambas, y puedes elegir dónde, cuándo y cómo participar. Seremos lo más flexibles posible e intentaremos adaptarnos a cualquier necesidad de acceso.

La entrevista o el grupo de discusión tendrá lugar con una investigadora experimentada. Hará preguntas sencillas y abiertas, y no hay respuestas "correctas" o "incorrectas". La investigadora está interesada en tus pensamientos, experiencias y cualquier cosa que consideres relevante o importante para el tema de la violencia sexual y por motivos de género en la ES.

Si desea participar, nos pondremos en contacto con usted antes de la entrevista o el grupo de discusión para hablar de cómo va a funcionar y asegurarnos de que su participación es segura, lo que incluye asegurarnos de que su participación no tendrá consecuencias negativas importantes para usted. También nos aseguraremos de que cuente con todo el apoyo que pueda necesitar para participar.

Si no puede participar en una entrevista o en un grupo de discusión por motivos de seguridad o bienestar, intentaremos crear oportunidades alternativas más informales para que comparta sus ideas con nosotros, si así lo desea.

### ¿Me grabarán y cómo se utilizarán las grabaciones?

Sí, las entrevistas y los grupos de discusión se grabarán con un equipo de grabación básico si tienen lugar en persona. Si se realizan en línea, se grabarán con la función de grabación de Zoom.

Se le pedirá su consentimiento para ser grabado antes de que comience la entrevista/grupo de discusión. Las grabaciones de audio realizadas durante este estudio sólo se utilizarán para el análisis. No se utilizarán de ninguna otra forma sin su consentimiento, y nadie ajeno a este proyecto tendrá acceso a las grabaciones originales.

### ¿Tengo que participar?

No. La participación es totalmente voluntaria y no está obligado a participar si no lo desea. Puede cambiar de opinión y dejar de participar en cualquier momento sin dar explicaciones ni motivos. Puede decidir no responder a cualquier pregunta o negarse a realizar cualquier tarea que se le pida, incluso después de iniciado el estudio.

### ¿Cuánto tardará?

Una entrevista dura entre 60 y 90 minutos. Un grupo de discusión durará entre 60 y 90 minutos.

### ¿Hay algún inconveniente en participar?

Durante la entrevista/grupo focal, se le preguntará sobre temas relacionados con la violencia sexual y de género. Esto puede hacer que se sienta molesto o angustiado durante o después de la entrevista/grupo de discusión, y puede despertar o "desencadenar" recuerdos traumáticos del pasado. No tiene que responder a ninguna pregunta que no desee y puede interrumpir la entrevista en cualquier momento, sin tener que explicar por qué. Hay apoyo disponible durante y después de la entrevista.

### ¿Qué hago si me siento angustiado?

Si se siente molesto o angustiado en algún momento, hágaselo saber al investigador. Durante la entrevista/grupo de discusión habrá un proveedor de apoyo especializado que le proporcionará apoyo emocional si lo necesita

Tras la entrevista o el grupo de discusión, el investigador realizará una breve sesión informativa con usted y le dará información sobre organizaciones que ofrecen apoyo gratuito inmediatamente después de la entrevista o el grupo de discusión.

La investigadora se pondrá en contacto con usted unos días después de la entrevista/grupo de discusión para preguntarle cómo se encuentra. Si necesita más apoyo después de la entrevista/grupo de discusión, comuníquese a la investigadora para que, si lo desea, pueda indicarle un proveedor especializado.

### ¿Tiene alguna ventaja participar?

Al participar en este proyecto, tendrás la oportunidad de hacer oír tu voz. La información que comparta con el investigador nos ayudará a comprender mejor la violencia sexual y de género en la educación superior y contribuirá a desarrollar políticas y prácticas en el futuro para mejorar la forma de abordar el problema de una manera más centrada en los supervivientes.

### Consentimiento y confidencialidad

Entendemos el consentimiento como un proceso continuo, por lo que se le pedirá en distintas fases del proyecto de investigación; puede cambiar de opinión en cualquier momento y no tiene que dar ninguna razón.

Si decide participar, se le pedirá que lea y firme un formulario de consentimiento aparte. El formulario de consentimiento describirá cómo todo lo que comparta con nosotros será confidencial y su identidad se mantendrá en el anonimato. Si decide participar en un grupo de discusión, su identidad será conocida por las demás personas del grupo, pero no tendrá que compartir su nombre real ni su lugar de trabajo (si procede)

La información que pudiera utilizarse para identificarle a usted, a otro participante, al lugar donde trabaja o a su institución, se modificará y anonimizará en cualquier informe o documento disponible en el dominio público, para proteger su identidad y garantizar su seguridad

Hay un conjunto limitado de circunstancias en las que podemos tener que romper la confidencialidad. Éstas están relacionadas con cuestiones de riesgo extremo y salvaguardia, como se describe a continuación. Hablaremos de ello con usted antes de la entrevista/grupo de discusión.

### Cuestiones de protección

Si comparte con nosotros información que indique que usted mismo corre peligro, que una persona con necesidades de atención o apoyo corre peligro, o que indique usted corre un riesgo extremo sin ningún tipo de apoyo o asistencia, el investigador tiene la responsabilidad de revelar esta información a la autoridad de protección o agencia de apoyo pertinente, en la localidad en la que tenga la entrevista/grupo de discusión. Esto sólo ocurrirá después de haberlo discutido todo con usted. Esta es la única circunstancia en la que se romperá su confidencialidad

### ¿Qué pasará con mis datos?

Lo que nos diga durante la entrevista/grupo de discusión se transcribirá (se escribirá) de forma anónima, para que los investigadores puedan realizar el análisis. En caso de que facilite

información personal identificable, se tratará de forma confidencial y de acuerdo con las directrices éticas de la Universidad de Westminster.

Una vez finalizado el estudio, puede retirar sus datos hasta 30 días y no es necesario que explique por qué.

Esta investigación se está llevando a cabo de acuerdo con el Código Ético de la Universidad de Westminster. Todos los datos se almacenarán y gestionarán de forma segura de acuerdo con el Reglamento de Protección de Datos de 2018 y la Ley General de Protección de Datos de 2018.

No se le identificará personalmente en ninguno de los informes que se redacten para este estudio. Lo que nos diga podrá compartirse con otros investigadores que trabajen en el proyecto o con transcritores, pero antes de compartir las respuestas se eliminarán todos los datos identificativos

Sus datos anonimizados podrán utilizarse para futuras investigaciones y analizarse por segunda vez. Esta investigación futura puede no estar relacionada con este estudio y podría ser realizada por otros investigadores ajenos a este proyecto.

### ¿Qué pasará con los resultados del proyecto de investigación?

Los datos que comparta durante este proyecto se utilizarán para impulsar el cambio institucional y para construir una nueva comprensión descolonizada de la violencia sexual y por motivos de género en la enseñanza superior. Este nuevo aprendizaje se comunicará en diferentes formatos, incluidos artículos de revistas, informes accesibles de libre acceso y resúmenes.

También pretendemos desarrollar un "conjunto de herramientas" para abordar la violencia sexual y por motivos de género en las instituciones académicas de todo el mundo. Este conjunto de herramientas constará de recomendaciones políticas, materiales de formación, orientaciones e ideas para estrategias de campaña. Este conjunto de herramientas se traducirá a diferentes idiomas y estará disponible gratuitamente para todo aquel que desee utilizarlo a través del sitio web del proyecto.

### Ética y riesgos

Este estudio ha recibido la autorización ética completa del comité de revisión ética de la Universidad de Westminster (ref: ETH2122-3121). Se basa en la Carta de los Supervivientes para la participación de personas con experiencia de abuso, y en los principios de la entrevista ética de los supervivientes. Se han evaluado todos los riesgos para garantizar, en la medida de lo posible, el bienestar y la seguridad de todas las personas que participan en el estudio.

### ¿Quién financia este proyecto? UKRI

**Si tiene alguna pregunta sobre esta investigación, póngase en contacto con el equipo de investigación:** Dra. Adrija Dey ([deya1@westminster.ac.uk](mailto:deya1@westminster.ac.uk)) o Dra. Jessica Wild ([j.wild@westminster.ac.uk](mailto:j.wild@westminster.ac.uk))

**Dirección:** Escuela de Ciencias Sociales, Universidad de Westminster, WS403, 32/38 Wells Street, Londres, W1T 3UW

### ¿Y si algo sale mal?

Si desea presentar una queja sobre este proyecto, póngase en contacto con Dr. Alan Porter (Subdirector de la Facultad de Ciencias Sociales): [a.porter@westminster.ac.uk](mailto:a.porter@westminster.ac.uk)

Si desea participar en este estudio, rellene el formulario de inscripción siguiendo [este enlace](#), si aún no lo ha hecho.

**Gracias por leer esta información y por su interés en el proyecto.**